

En defensa de la dignidad del pueblo kurdo y ante la falta de información fidedigna en los medios de comunicación

LOS PRIMEROS ATAQUES. Los barrios kurdos de Alepo

Tras varios meses de negociaciones con varias interrupciones, el "**Acuerdo del 10 de marzo**" firmado entre el Gobierno de Transición Sirio (STG) y las Fuerzas Democráticas Sirias (SDF) quedó en papel mojado con el brutal ataque del ejército sirio contra los barrios kurdos de Sheikh Maqsoud y Ashrafieh en Alepo, entre los días 7 y 12 de este mes de enero. Estos barrios son el hogar de casi medio millón de personas de diversa procedencia étnica y religiosa; aunque en su mayoría kurdas, también los habitan árabes, asirios, armenios y turcomanos, tanto musulmanes como cristianos de diversas iglesias. Los barrios venían sufriendo un asedio constante desde hacia meses, impidiendo la entrada de víveres y suministros de primera necesidad, así como el corte de electricidad y agua.

El antiguo mosaico de Alepo: Sheikh Maqsoud y Ashrafieh

Un ejército de unos 40.000 efectivos, apoyados con armas pesadas y drones -con ayuda logística y de inteligencia de Turquía, y por tanto, de la OTAN- asediaron los barrios y se lanzaron a su ocupación con enorme violencia. Los barrios contaban exclusivamente con unos 600 efectivos de las Fuerzas de Seguridad Interna (Asayish), que solo portan armas ligeras. Tras un acuerdo firmado el pasado 1 de abril con el STG, las SDF se retiraron de los barrios, dejando su autodefensa a las Asayish. Ahora, el mismo STG, que en el acuerdo se comprometía a defender los barrios, se convirtió en el agresor, apoyándose en las milicias yihadistas del Ejército Nacional Sirio (SNA), bandas apoyadas por Turquía, y que cuentan entre sus filas a multitud de combatientes procedentes de Asia Central. Varias de estas bandas están incluidas en listados de organizaciones terroristas de Europa y otros países.

Informe sobre la situación en los barrios kurdos de Alepo

El Consejo Popular de los barrios, así como diversas organizaciones kurdas llamaron a la solidaridad de los pueblos para frenar la barbarie yihadista.

Mensaje del Consejo Popular de los Barrios de Sheikh Maqsood y Ashrafieh, Alepo

De Alepo a Europa: Llamamiento urgente a la solidaridad contra el ataque al futuro de las mujeres y los pueblos

Los ataques han derivado en crímenes de guerra: ejecuciones sumarias, violaciones, secuestros con exigencia de rescate económico (hasta el momento al menos 500 personas están secuestradas), incendio de viviendas con personas en su interior y desplazamiento forzoso de entre 100.000 y 200.000 personas (según diferentes fuentes). Los barrios siguen sitiados y no se permite el acceso a la prensa, se teme una masacre.

Crímenes de guerra en Alepo por las facciones afiliadas al régimen de Al-Jolani

KCK: «Se están cometiendo crímenes de guerra abiertamente en Alepo»

Los mercenarios del gobierno interino impiden que los medios de comunicación entren en Sheikh Maqsoud

El día 9 de enero, en pleno ataque sectario a los barrios kurdos de Alepo, la presidenta de la Comisión Europea -Ursula von der Leyen- y el presidente del Consejo Europeo -António Costa- se reunían en Damasco con el presidente interino al-Jolani y le prometían un apoyo financiero de 620 millones de Euros para la reconstrucción de Siria. No se mencionó ningún requerimiento de respeto a los derechos humanos, ni a los acontecimientos en Alepo, ni a las masacres de alawitas y drusos; únicamente una charla bienintencionada sobre cooperación humanitaria y la cuestión de las y los refugiados sirios en Europa.

La UE promete más apoyo al gobierno de transición sirio

AMPLIANDO EL FRENTE. Las SDF son obligadas a ejercer el derecho de autodefensa

Lo que inicialmente parecía una operación por el control total de Alepo para impulsar el cambio demográfico de la ciudad mediante el desplazamiento forzoso de sus habitantes kurdos y cristianos, pronto se tradujo en la ampliación del frente para expulsar a las SDF de todos los territorios en la ribera occidental del río Éufrates. Las siguientes ciudades asediadas fueron Deir Hafer, a unos escasos 60 kms al este de Alepo, y Maskanah, en la estratégica ruta a la presa de

Tabqa, sobre el río Éufrates, y a la ciudad de Raqqa. Se trata de un territorio de amplia mayoría árabe sunita y tribal, donde las milicias atacantes bien podrían contar con apoyo popular. Esta zona había sido controlada por las SDF a la caída del régimen de Assad en diciembre de 2023.

Tras iniciar la masacre contra los kurdos en Alepo, el Gobierno islamista sirio entra en una nueva fase de la guerra

SDF: Acuerdo sobre retirada del oeste del Éufrates

Ante la exacerbación de los enfrentamientos y la cada vez mayor indignación de las SDF y la Administración Autónoma (DAANES) por los crímenes cometidos por el Ejército sirio y las bandas aliadas, la administración Trump, por medio de su representante Tom Barrack, forzó al presidente interino de Siria, al-Jolani, a emitir un decreto presidencial sobre los derechos de los kurdos. Evidentemente, esta maniobra no satisfizo a la parte kurda, ya que no había un compromiso de que los derechos mencionados fueran a tener valor constitucional. En el anuncio oficial, al-Jolani animó a los integrantes de las SDF a desertar y a que se unieran el ejército sirio.

Situación en la AADNES/Siria – (actualización 18 de enero 2026)

Las maniobras de Turquía -por mediación del Ministro de Asuntos Exteriores, Hakan Fidan, y su colega del Ministerio de Defensa, Yasar Güler- quedan en evidencia, tanto en la elaboración de los acuerdos y comunicados, como en su injerencia en el terreno militar. La política turca en Siria socava también el proceso de paz entre el Estado turco y el Partido de los Trabajadores de Kurdistán (PKK). Una vez más, el gobierno de Erdogan demuestra no buscar la paz, sino aniquilar cualquier intento de autonomía del pueblo kurdo.

La política anti-Rojava de Fidan está haciendo fracasar el proceso de paz

DIVIDE Y VENCERÁS. Devolver las regiones árabes del este de Siria al redil islamista

El día 16 de enero hubo una reunión en Deir Hafer entre el Gobierno de transición sirio, las SDF y los mediadores internacionales. Se acordó un alto el fuego de 48 horas para que l@s combatientes de las SDF salieran de la zona y cruzaran a la orilla oriental del Éufrates. Sin embargo, Damasco violó los términos del acuerdo, entrando en las ciudades antes del plazo y provocando una escalada. Ya es un patrón recurrente la violación de los acuerdos firmados por Al-Sharaa. La duda está en si se trata de una táctica intencionada de Al-Sharaa o hay milicias fuera del control de Damasco. Hay que señalar que estas mismas milicias siempre han sido obedientes a los dictados de Turquía.

SDF: “Damasco entró en Deir Hafer y Maskana antes de la retirada de nuestras fuerzas”

Seguidamente, y mientras estaba en vigor el alto el fuego, los grupos armados afiliados al Gobierno de Damasco atacaron todo el frente del Éufrates, desde la presa de Tishrin hasta la gran presa de Tabqa, los alrededores de la ciudad de Raqqa y Deir ez-Zor.

Grupos del ISIS bombardean la presa de Tabqa, Raqqa, Tishrin y Deir ez-Zor

La fuerza brutal y la precisión con la que se movilizan las milicias jihadistas dan evidencia de la planificación de esta operación. Tienen un objetivo definido: liberar a los prisioneros de ISIS en las cárceles controladas por la Administración Autónoma. La prisión de Shaddadi, que alberga a varios miles de terroristas de ISIS, ya ha quedado en manos de las milicias y sus prisioneros liberados. En un primer momento, el Gobierno de Transición Sirio pretendió acusar a las YPG/YPJ de haber liberado a los prisioneros, pero los múltiples videos en las redes sociales son testimonio de quienes fueron los ejecutores. Es de señalar que las fuerzas al cargo del control de la prisión de Shaddadi pidieron ayuda a la Coalición Internacional -que apenas se encuentra a 2 kms de distancia- para asegurar el recinto, pero no obtuvieron respuesta.

En los momentos de escribir este informe se libran violentos combates alrededor de la prisión de Al-Aqtan en Raqqa, donde las fuerzas de seguridad oponen una fuerte resistencia con múltiples bajas.

SDF: Peligro de fuga en las prisiones de ISIS

Nueve combatientes de las SDF cayeron en enfrentamientos en la prisión Al-Aqtan de Raqqa

Una de las tácticas utilizadas por el Gobierno de Transición Sirio fue alentar a las tribus árabes de Deir ez-Zor a tomar las armas contra las SDF. Hay que señalar que las relaciones de la DAANES con los elementos más conservadores de las tribus árabes ha sido difícil. La implantación de un corpus legislativo de un carácter democrático avanzado, que prevalece en las zonas kurdas, no fue bien acogido por estas tribus que se han regido durante siglos por la sharia y los

lazos tribales con su ordenamiento interno. En especial, en lo que atañe a la libertad de las mujeres, una de las bases del confederalismo democrático de la DAANES.

Para aplacar la reacción del componente kurdo, al-Jolani emitió el día 17 de enero un decreto presidencial sobre derechos civiles kurdos. Este decreto sirvió para que países occidentales e incluso algunas personas relevantes kurdas alabasen la buena disposición de al-Jolani. Es necesario leer entre líneas el decreto para observar la letra pequeña. Por otra parte, la DAANES ha señalado que es la Constitución la que debe enmendarse, así como los órganos de gobierno y la composición y elección del parlamento, que ha sido en buena parte elegido siguiendo los designios de al-Jolani.

[**Ciudadanía, lengua y derechos. Siria emite un decreto histórico para los kurdos**](#)

Dolorosa ha sido la deserción de miembros árabes de las SDF, que se han entregado a las milicias de HTS/SNA. Es posible que la presión de sus tribus haya influido en su decisión.

[**Las tribus sirias en una encrucijada**](#)

LOS INTERESES DE EE.UU. La traición de los aliados de la Coalición Internacional

El domingo 18 de enero estaba prevista una reunión en Damasco entre al-Jolani, Tom Barrack y Mazloun Abdi comandante en jefe de las SDF. El objetivo era alcanzar un acuerdo que frenase la escalada militar, que podría convertirse en una guerra civil abierta. Condiciones climatológicas adversas impidieron el traslado de Abdi a Damasco, y Barrack y al-Jolani prepararon unilateralmente un borrador de acuerdo que fue comunicado al público como definitivo. Dieron por hecho que la presión militar forzaría a Abdi a firmar, pero el contenido del “acuerdo” era inadmisible para la DAANES y las SDF, pues significaba simple y llanamente renunciar a los logros democráticos que tanta sangre ha costado a los pueblos del norte y este de Siria.

Por su parte, Abdi informó, por medio de un comunicado en Ronahi TV, que al día siguiente, lunes 19 de enero, iría a Damasco, trataría de llegar a un entendimiento para parar la guerra y a su regreso informaría a la población del resultado.

[**Se anuncia un acuerdo de "alto el fuego e integración" entre las SDF y Damasco**](#)

[**Abdi: Protegeremos nuestros logros hasta el final**](#)

Mientras tanto, y una vez más a pesar del presunto alto el fuego y ante la impasible mirada de “la mediación internacional”, las fuerzas afiliadas al Gobierno de Transición Sirio siguieron atacando sin pausa ciudades y aldeas, hasta llegar a las puertas del campo de refugiados Al-Hol, donde malviven más de 20.000 miembros de familias de Estado Islámico, muchos de ellos niños. Durante años, la DAANES ha implorado a los poderes mundiales, incluida la ONU, de que se tomara una decisión sobre su futuro, porque el campo es una escuela de extremismo que podría estallar en cualquier momento. Hoy, si consiguen abrir sus puertas, habrán puesto en marcha de nuevo la maquinaria terrorista.

[**Aumento del riesgo de liberación de prisioneros de ISIS en el norte de Siria**](#)

Por su parte, Turquía sigue apoyando al Gobierno de Transición Sirio y pertrechando a sus milicias afiliadas, lanzando ataques con drones y con su aviación militar en enclaves estratégicos, como la colina Kaswan al sur de la ciudad de Hasaka. Muchos habitantes kurdos de esta ciudad han comenzado a desplazarse hacia el norte en previsión de la llegada de las milicias de HTS/SNA. También se ha informado de ataques en la localidad de Sarrin, al sur de Kobane.

[**Drones turcos realizan un ataque aéreo en el monte Kazwan**](#)

También se han producido enfrentamientos muy cruentos en las áreas de Sirrin, a unos 60 kms al sur de Kobanê, en la línea de frente de Ain Issa, la comarca de Tel Tamir y en Hasaka. Es casi como regresar a la situación de 2014, cuando Estado Islámico asediaba Kobanê.

Como estaba anunciado, el lunes 19 Mazloun Abdi viajó a Damasco. A su regreso informó que al-Jolani exige la rendición incondicional y la entrega de todos los territorios bajo control de las SDF; es decir, el norte y este de Siria. Toda Rojava.

Fawsia Yusuf, copresidenta del PYD, expresó en pocas palabras la situación: “Hemos decidido resistir”. Rojhilat Afrin, comandante general de las Unidades de Defensa de las Mujeres (YPJ), que había estado presente en la reunión en Damasco, lo expresó con otras palabras: “Nos negamos a rendirnos”.

[**«Nos negamos a rendirnos»**](#)

Barrack -el amigo americano- y al-Jolani -el jihadista disfrazado de al-Sharaa- han exigido al pueblo kurdo de Rojava, al pueblo asirio de Roza -la tierra de los dos ríos-, al pueblo árabe del norte y este de Siria, al pueblo koçher de las planicies y las montañas, y a todos los hombres y mujeres desplazados durante catorce años de guerra que borren de un plumazo los logros de la revolución: que renuncien a la igualdad de género, a las comunas y los consejos populares, a la educación completa en su lengua materna y con su historia, a su justicia restaurativa, al honor de expresar libremente su cultura y su arte, al uso común de los recursos naturales de su territorio -el agua, la tierra, el petróleo-, a poder decidir si rezar o no hacerlo a los dioses de sus ancestros. Que renuncien a la libertad por la que lucharon sus mártires...

El pueblo de Rojava y Kurdistán seguirá resistiendo, como viene haciendo desde hace décadas. Y nos mostrará, una vez más, lo que ya hemos olvidado en Europa: que resistir es vivir.

Rojava Azadî Madrid

19 de enero de 2026

Seguiremos informando...